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本报讯（记者 张 倩）坐落在
郑东新区龙子湖商务区轴心位置
的永和龙子湖广场，从开建以来
便备受瞩目，成为了我市新时代
商务名片之一。近日，永和龙子
湖广场迎来了写字楼实景样板层
的开放，4200 平方米的样板层给
郑东新区楼宇经济的发展再次注
入了新的活力。

据悉，永和龙子湖广场汇聚
了永和铂爵系铂金酒店、多元智
能主题商业、名企总部写字楼、精
致办公 SOHO 等丰富业态。该广
场推出的全湖景样板层，4200 平
方米总部商务空间，4 米的标准层
高，再无空间压迫的紧张感。开
放仪式现场，河南省永和置业有
限公司营销总监谷艳芳对龙子湖

建设规划及未来前景做了讲解，
与会嘉宾对龙子湖商务区和永和
龙子湖广场有了进一步的认识。
除了 4200 平方米的样板层对外开
放外，活动现场还准备了杜嘉班
纳 时 尚 大 秀 ，巧 妙 融 合 新 潮 、前
卫、大气的艺术元素，给郑州市民
传递一种惬意、自由、活力、时尚
的生活和工作方式。

超大平写字楼样板层“现身”郑东龙子湖
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省政府发展研究中心原主
任、省政协提案委副主任王永苏：

国家支持郑州建设国家中心
城市，郑州将站在全新的历史起
点上，利用这个契机，扩大城市规
模。城市框架的拉大，势必会对
房产开发产生需求，这就要求房
企在接轨国际，保证建设速度的
同时，更要提升品质，以匹配郑州
国家中心城市的定位。但郑州建
设 国 家 中 心 城 市 不 是 一 蹴 而 就
的，可能还有一段很长的路要走，
这就需要郑州凝心聚力，发挥优
势，突出特色，也需要为城市建设
增砖添瓦的房地产开发商发挥社
会责任，为老百姓建造高品质的
好房子，夯实城市发展的基础。

中国产业集聚研究专家杨建
国：

近期，有两个重要信息交汇
在了一起，一个是郑州限购政策
不断升级，另一个就是国家支持
郑州建设国家中心城市。这两个
信息将会对未来郑州房产市场产
生哪些影响？我认为主要有两方
面：

首先，限购政策更多的是“基
于过去”，是对今年以来郑州房价
加速上涨的政策反应；而建设国家
中心城市的政策红利，则是基于未
来。

毕竟国家中心城市是在全国
具 备 引 领 、辐 射 、集 散 功 能 的 城
市，而且这种功能表现在政治、经
济、文化、对外交流等多方面，可
以确定的是，未来郑州将会在引
领区域发展、跻身国际竞争领域
等方面，得到极大提升。而这种
提升，需要的是企业、人才、资本、
信息的集聚，而这种集聚对于城
市的经济发展具备带动作用，进
一步影响城市整体的房地产业发
展。

所以说，建设国家中心城市的
政策红利，也是未来郑州房地产市
场发展的中长期红利。但从另一方
面来说，政策红利的落地生根，需要
很长一段时间，在限购政策不断升
级的当下，郑州房地产市场仍需平
稳。

河南财经政法大学教授刘
社：

随着郑州近年来的产业调整
和基础设施建设的不断完善，郑
州的发展突飞猛进，国家支持郑
州建设国家中心城市，这对郑州
而言是一个重大的利好事件。

对房地产领域而言，国家中
心城市的建设，带领区域发展迈
向国际化，从而带来城市各项基
础配套设施的完善，更容易吸引
国家级的重点项目在郑州安家落

户，也会吸引更多的实力开发商
布 局 郑 州 ，这 是 一 系 列 连 锁 反
应。产业集聚、城市化进程与人
口集聚都是同步的，郑州也将持续
保持人口净流入态势，刚需存在，
大于供给。所以从这方面看，郑州
的房地产市场需求会不断放大增
强。但不能盲目追求房价的上涨，
应该在配套完善、品质过硬的前提
下，保证房价的平稳。如果房价大
涨，会倒逼人才外流，从长远看不
利于郑州国家中心城市的建设。
总的来看，对郑州楼市发展的建议
是“稳房价，竞品质。”

河南省商业与经济学会会长
宋向清：

从“一带一路”、中部崛起角
度看，国家支持郑州建设国家中
心城市，显然是把郑州看作中部
崛起的核心支点，让中部崛起之
路更顺畅，崛起之力更强劲。从
现实角度出发，郑州知名度将增
强，号召力将增大，集聚资源能力
将增加，城市品牌、品位和形象将
大大提升，社会资本、人才、项目
等有望进一步向郑州集中。这样
一来，房地产作为城市发展中不
可或缺的一个行业也将迎来新的
挑战和机遇，尤其是商业地产的
建设布局，更应该与国际接轨，助
推郑州崛起。

碧桂园河南区域总裁杨海
波：

郑州本次进入国家中心城市
序列，未来一定会成为真正的国
际化大都市，成为中原城市群大
发展的发动机，带动整个河南省
的经济增长，把郑州列为战略布
局的第一序列，说明碧桂园集团
长期看好郑州的发展，将会深耕
郑州，为中原人民奉献越来越多
五星级的好房子。

融创中国郑州公司城市总经
理刘德伟：

现阶段，以郑州为核心的河
南，拥有五大“国字号”战略规划，

“粮食生产核心区”“中原经济区”
“ 郑 州 航 空 港 经 济 综 合 实 验 区 ”
“ 郑 洛 新 国 家 自 主 创 新 示 范 区 ”
“ 河 南 自 贸 区 ”，发 展 潜 力 无 限 。
融创中国华北区域 2016 年初进驻
郑州，也是看好了郑州未来发展
的广阔前景。

融创进驻郑州后，先后与本
土优质开发企业合作，在郑州发
展核心区域——郑东新区及绿博
组团，开发融创美盛·象湖壹号、
融创华夏·观澜壹号；在宜居片区
——郑州北惠济区，开发融创城
开·瓏府、融创瀚海·大河宸院项

目。
随着郑州迈入国内城市第一

方阵，未来在郑州房地产市场的
发展，势必会再次进入品质助推
的新时代。融创也会在郑州未来
的发展中，将高端精品物业落地
郑州，见证郑州房地产建设和经
济的再次腾飞。

新田置业总裁冯常生：
国家支持郑州建设国家中心

城市无疑让郑州的城市地位进一
步提升。随着郑东新区建设成绩
的不断显现，城市未来发展的潜
力，都随着郑州城市化进程的推
动产生后发效应。资源的集聚对
房地产而言，是一个长期的利好，
许多大型房企也会持续入驻，郑
州本土房企应该抓住机会，在学
习外来房企管理经验的同时，更
应该做好自己的产品品质。

华启集团总裁司志东：
2015 年河南省的城镇化率是

46.85%，正处于一个城镇化加速
的 阶 段 。 郑 州 建 设 国 家 中 心 城
市，无疑将进一步加快河南省的
城镇化进程。而一旦城镇化率达
到 50%~70%，人口将进一步加快
向诸如郑州这样的大城市集聚。
因此，建设国家中心城市对于郑
州的房地产行业是长期利好。

天伦地产集团常务副总经理
许光平：

我们不想把郑州建设国家中
心城市这一重要利好和伟大决策，
一定要同房价等某一单项数据指
标的发展做一个绑定。但是我们
知道：河南需要，也必将有一个城
市文明的龙头来带动这片土地发
展，带动这片区域经济腾飞。我们
还知道，这种发展是城市化进程中
不可逆转的规律使然，而这种规律
带来的种种变化，各个行业、各个
层面的变化，都是其内在规律的表
象。我们更知道，这种规律最终是
不以人的意志为转移，规律如道，
道如天，郑州的发展，必将气势如
虹。

郑州万向置业集团有限公司
总裁张春山：

郑州建设国家中心城市是国
家层面对郑州的顶层设计，这不
仅 给 郑 州 未 来 的 发 展 指 明 了 方
向，同时也注入了新活力。郑州
的城市定位是发展成为“一枢纽
一门户一基地四中心”，郑州的城
市建设将会围绕上述定位推进，
这将为地产开发的模式、规模、可
持续发展带来新的机遇。

【风土篇】

梁启超曾向关中大儒刘古愚
建议“葡萄制酒”

矗立于泾阳县县城姚家巷的味
经书院，是中国近代史上最早传播西
学的教育机构之一，也是关中大地人
文荟萃的历史地标之一，辛亥先驱于
右任、张季鸾和郭希仁都是从这家书
院走出来的。却说光绪二十二年
（1896年），被康有为尊称“海内耆
儒”、被梁启超誉为“关学后镇”的味
经书院山长刘古愚，在书院创办陕西
保富机器织布局，欲以实业富民兴
邦。但梁启超却致信刘古愚（《复陕
西刘古愚山长书》）建议：“就权宜之
计，莫如兴小农劝小工，如萝卜制糖、

葡萄制酒、畜牛制乳、牧羊织毯之类，
费本不巨，尽人可行。及其既盛，获
利亦可无量。”

虽然刘古愚后将精力投入到味
经书院旁边新建的崇实书院，并未大
张旗鼓地在泾阳尝试开辟葡萄园，但
梁启超确有先见之明：泾阳一带及
渭北旱塬的风土，适宜种植葡萄发
展酿酒事业。《中外葡萄与葡萄酒》
杂志 2007年第五期刊登学术论文
《陕西咸阳渭北“旱腰带”优质葡萄
酒基地生态条件分析与对策》，从土
质和气候等角度，以一系列调研数
据对比分析，得出如下结论：1.该区
主要气候条件指标有利于果实糖分
积累，葡萄品质能够满足加工和鲜
食需求，是发展葡萄基地的较佳区
域；2.土壤质地以砂土和黏土为主，
矿物质含量丰富，尤其以铜、锌、锰、
铁、硼元素含量丰富，均可种植品质
优良的鲜食和酿酒葡萄；3.葡萄生
长的热量条件、水分状况、光照条件
与国内外著名葡萄产区（包括法国波
尔多）的气候因子十分相近，具有发
展葡萄产业的生态优势。

另据《泾阳县4万亩酿酒葡萄基
地发展规划》中的相关数据：北部沿
山旱腰带地区的龙泉、蒋路、口镇、白
王 、王 桥 、兴 隆 等 6个 乡 镇 ，海 拔
550～700米，年平均气温 13.7℃，降
水量425.8毫米，湿润度0.53，葡萄生
长各个时期的水分供应完全可以达

到平衡，特别是浆果成熟期积温高，
降雨量少，裂果和病虫危害少。光照
丰富，热量充足，年光照时数2047小
时，无霜期222天，太阳辐射量115.95
千卡/平方厘米，高于同纬度地区。
紫外线强度较高，适宜葡萄生长，适
合密植，结果早，丰产早。昼夜温差
大，8月份最大温差为 17.7～35.7℃,
6～9月份最大昼夜温差21.9～18℃，
具有得天独厚的自然条件。

当梁启超向陕西刘古愚建议“葡
萄制酒”的时候，中国“现代葡萄酒之
父”张弼士已在山东创办张裕葡萄酿
酒公司，先后从欧美引进百余种葡萄
种苗种植于烟台东山和西山，聘请奥
地利酿酒世家出身的巴保男爵出任
酿酒师，开启了中国葡萄酒的现代化
酿造史。今天，百年张裕从东海之滨
进军关中大地，在西咸新区秦汉新城
兴建陕西张裕瑞那城堡酒庄，在泾阳
县发展葡萄基地4万亩，终于使梁启
超当年向刘古愚建议的“葡萄制酒”，
在关中腹地变为美好现实。

我们注意到，从八百里秦川跨过
黄河，位于山西省吕梁山南麓的戎子
酒庄和太行山谷口的怡园酒庄，与崛
起于关中腹地渭北旱塬的张裕瑞那
城堡酒庄一起，已经勾勒出一条黄土
高原葡萄酒产业带的基本轮廓，一个
新兴葡萄酒产区在黄河中游两岸已
具雏形。

魏滨生
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经国务院批复同意，国家发改委近日公

布《促进中部地区崛起“十三五”规划》，明确

指出，支持郑州建设国家中心城市。按照《促

进中部崛起“十三五”规划》，中部地区被赋予

“一中心、四区”的定位，其中的“一区”即是全

国新型城镇化重点区。加快建设新型城镇化

重点区，推进宜居智慧城市，房地产开发是排

头兵和生力军。国务院批复同意支持郑州建

设国家中心城市，对郑州房地产开发、房地产

市场带来什么样的影响、机遇和助推？本报

记者特别约请相关专家和开发企业代表发表

各自思考和观点。

中国金茂北京公司郑州项目常务
副总经理陶黎明：

随着未来郑州升级为国家中心城
市，国家在政策层面会重点支持，郑州
城 市 的 首 位 度 将 会 进 一 步 得 到 提 升 。
大型央企及外企 500 强企业会优先布
局，将进一步加强郑州吸纳国内及海外
优秀人才的能力，加剧了城市人口净流
入的数量，增大了房地产需求的基数，
对郑州未来房地产发展也会起到促进
作用。

绿都地产郑州事业部营销总经理
王博翔：

郑州的城市建设仍有较长的高速
发展期，土地市场的逐步开放会使竞争
更加激烈，同时也要求开发商进一步提
升自己的竞争力。绿都地产将继续致

力于为客户提供更优质的产品和服务。

星联创科总经理李涛：
国家中心城市是中国城镇体系最

高层级，郑州建设国家中心城市必将推
动城市基础设施、综合交通、产业布局
等各方面大幅度提高，相应会吸引全国
范围内人口的流通和集聚，促进国际商
都建设。

从远期来看，住房需求会随着人口
和城市的发展而增加，开发商需要开发
高品质楼盘来支撑国家中心城市建设，
郑州地产迎来新的发展契机。但在郑
州最近出台的政策背景下，我觉得近期
房价应该不会大涨。

河南鑫苑副总经理冯楠：

城市发展，地产先行。而郑州国家
中心城市建设的提出同样为房地产行
业的发展带来了诸多机遇。随着城市
基础设施的完善、配套建设的健全，郑
州房地产也将迈入品牌和品质开发时
期。

城市经济崛起推动整体房地产业
发展。“国家中心城市”的城市定位，意
味着城市发展上升到国家战略层面，对
增强郑州的辐射力、影响力起到重要作
用。对外商，对省外资本都会进一步提
高吸引力，城市财力、活力、竞争力将大
大提升，城市经济发展进一步影响推动
城市整体的房地产业发展。作为对国
民经济发展起重要作用的房地产行业，
将抓住战略机遇，积极响应政策号召，
谋划地产新发展，为和谐郑州的建设、
河南经济的振兴、国家中心城市战略的
稳健实施献策献力。
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